

Après dix ans, Namaste poursuit l'aventure avec MAP

L'association présidée par Nancy Dotta a fêté lundi soir sa décennie d'existence aux côtés du prince Albert II. L'occasion de donner un nouvel élan aux projets conduits à Rigaon au Népal

Je n'ai qu'un mot à la bouche, c'est "Nancy". Elle a fait ce travail avec amour et discrétion. Elle sait gérer, répartir les tâches de chacun, anticiper, répondre aux sollicitations ; tout cela avec beaucoup de naturel et de simplicité. Elle n'a jamais pris aucune décision sans nous en parler. Tous ceux qui ont été des voyages ont pu constater son émotion et sa tendresse à Rigaon, dans cette région si reculée du Népal. Namaste n'aurait jamais été l'association qu'elle est devenue sans Nancy Dotta. Et sans l'association, il n'aurait jamais été possible d'envisager la construction d'établissements scolaires. »

« En toute harmonie »

Lundi soir, à l'Odyssey, Colette Grèves, fondatrice de l'association culturelle France Népal Avignon, qui œuvre depuis trente-quatre ans en faveur des villageois de Rigaon, était très heureuse de la présence du prince Albert II, venu célébrer les dix ans de l'associa-



Autour du prince Albert II et de Nancy Dotta, la présidente de Namaste, quelque soixante-dix bénévoles se sont réunis à l'Hôtel Métropole. (Photo Studio Phenix)

tion Namaste présidée par Nancy Dotta. Une très belle soirée organisée grâce au soutien fidèle de l'Hôtel Métropole et qui a rassemblé quelque

soixante-dix bénévoles de l'association ayant participé à au moins un des treks humanitaires. Et l'occasion pour Nancy Dotta, par ailleurs membre du

conseil d'administration de Monaco Aide et Présence (MAP), d'annoncer un nouvel élan pour Namaste. « Le conseil d'administration a pris la décision de poursui-

vre cette merveilleuse aventure par l'intermédiaire de Monaco Aide et Présence. MAP est une des plus importantes associations humanitaires de Monaco, (...) déjà

très impliquée au Népal car elle a cofinancé certains projets, dont l'école de Dhuseni et la High School. Elle a également financé l'aide d'urgence après le séisme du 25 avril 2015. Enfin, MAP bénéficie d'une infrastructure administrative de qualité, qui nous permettra de développer nos projets dans les meilleures conditions. Cette belle aventure entre Monaco et le Népal se poursuit donc plus que jamais. C'est un honneur et une immense chance de pouvoir prendre ce nouvel élan – ou de tourner cette nouvelle page – en toute harmonie avec Monaco Aide et Présence. »

C'est donc avec Donatella Campioni, présidente de MAP, que Nancy va poursuivre les projets au Népal afin que les conditions sanitaires, l'enseignement, l'autonomie des femmes par le travail et la sensibilisation à l'environnement soient en adéquation avec notre époque et dans le respect de l'immense dignité des 8 000 villageois de Rigaon.

JOËLLE DEVIRAS

Plus d'un million d'euros récoltés en dix ans

Avec Marie-Cécile Proust, cofondatrice de Namaste et présente également lundi soir, Nancy Dotta a su mobiliser les efforts. « Grâce à une formidable chaîne de solidarité, nous avons pu réaliser des projets extrêmement concrets pour le peuple de Rigaon, et plus particulièrement pour les enfants et les femmes, dont la beauté de leur sourire et de leur âme nous a tous profondément touchés, souligne Nancy Dotta. Concrètement, nous pouvons être très fiers d'avoir récolté plus d'un million d'euros. »

Une somme importante qui a permis notamment de construire trois établissements scolaires (les écoles primaires de Salleri et Dhuseni ainsi que la high-school de Rigaon, en collaboration avec la coopération internationale et Monaco Aide et Présence) ; un atelier d'artisanat pour les femmes ; d'apporter de l'aide d'urgence importante après le séisme de 2015 ; de financer l'exten-



Un gâteau d'anniversaire en forme de stupa : chacun a pu avoir sa part du Népal. (Photo G. Luci/Palais princier)

sion d'un bâtiment qui sert au dispensaire ; de réaliser un projet environnemental ; de distribuer des bourses d'études « post-bac » et soutenir une trentaine d'étudiants à ce jour ; et plus généralement, de contribuer à plus d'indépendance et d'autonomie des villageois. Témoin des premiers pas de Namaste, le prince Albert II, avec la princesse Charlène, a posé la première pierre de la High-

school en 2011. « Monseigneur, depuis votre venue, les choses ont beaucoup évolué, a lancé Nancy Dotta au prince Albert II lundi soir.

Le prince à Rigaon en 2011

« Aujourd'hui, nous sommes heureux de constater que les premiers étudiants ayant bénéficié d'une bourse, viennent de finir leurs études universitaires avec succès et devront don-

ner l'exemple aux plus jeunes. La relève est là et nous nous en réjouissons, a poursuivi la présidente de Namaste. Avec l'arrivée d'internet et le changement radical de la gouvernance du pays après le séisme, les villageois prennent de plus en plus leur destin en main. »

« Nous avons pu dire au prince, lundi soir, tout ce qui a été fait, précise Colette Grèves. Quand il est venu, avec son épouse, en 2011, les villageois nous ont dit : "Le roi du Népal n'est jamais venu nous rendre visite. Et là, il y a un prince étranger qui se rend chez nous". Les villageois donnaient tout. C'était beau pour mes amis de là-bas. J'ai vécu cela comme un enchantement. Chaque pas que le couple princier effectuait était sur un tapis de fleurs. Aujourd'hui, les villageois en parlent encore. Ils ont tous le souvenir des danses et des fêtes qu'ils ont partagées avec le prince et la princesse. »

Un carnet pour rêver ou revivre le voyage

Nancy Dotta a remis au prince Albert II le premier exemplaire du carnet de voyage, édité par NAMASTE à l'occasion des dix ans de l'association. Un ouvrage de 58 pages qui rassemble les aquarelles réalisées par Patrick Jacqmot lors du dernier trek d'octobre 2018. Avec l'aide de Marco Giacomoni pour la mise en page, l'architecte et dessinateur belge a su capter la magie des paysages himalayens. « Ce carnet évoque surtout plein de souvenirs de cette expérience unique et hors du commun et ce bonheur de la simplicité, que nous avons tous ressenti au Népal et qui nous liera pour toujours », souligne Nancy Dotta. « Je retrouve le lama à la barbichette, s'amuse à dire Colette Grèves. Ce livre va nous rester. Nous allons en vendre à Avignon. » Un objet souvenir mais aussi

un ouvrage destiné à récolter des fonds pour poursuivre les actions humanitaires à Rigaon.

Népal : Carnet de voyage par les chemins de Rigaon, de Patrick Jacqmot et Namaste Monaco. Prix : 50 euros. Ouvrage en coffret avec aquarelle originale : 300 euros. Pour toute commande : namastemonaco@gmail.com



Colette Grèves, retrouve, grâce au talent de Patrick Jacqmot, les sublimes paysages népalais.

(Photo J.D.)